

JMJ 2023 : les premiers en chemin pour Lisbonne!

Les Journées Mondiales de la Jeunesse se dérouleront à Lisbonne du 1er au 6 août 2023. Le Pape François invite les jeunes du monde entier à se rendre à ce grand évènement de la foi.

Les MJM ont été instaurées en 1985 par le Pape Jean-Paul II qui souhaitait se rapprocher de la jeunesse. Chaque année, ces journées sont fêtées localement. Ainsi, les journées diocésaines pour la jeunesse sont célébrées lors de la solennité du Christ-Roi. Tous les deux ou trois ans, les MJM prennent également une dimension internationale et rassemblent alors des centaines de milliers de jeunes, et parfois même, plusieurs millions. Lors de la dernière journée diocésaine des MJM, le 20 novembre 2022, le Pape François a d'ailleurs renouvelé son invitation auprès des jeunes à se rendre à Lisbonne afin qu'ils puissent « faire à nouveau l'expérience de la joie de la rencontre avec Dieu et avec les frères et sœurs » et les a incités à « éviter le conformisme » et à « changer le monde ».

Le thème de cette 37ème édition, « Marie se leva et partit en hâte », correspond au verset de l'Evangile selon saint Luc qui se trouve à la suite du thème choisi par le Pape François pour les MJM de Panama

en 2019: « Voici la servante du Seigneur; que tout m'advienne selon ta parole ». Le Pape François renouvelle donc son appel à cheminer, puisqu'il invite les jeunes à écouter la voix de Dieu, à se lever et à se mettre en chemin, tout comme Marie l'avait fait avant eux.

Marie, « la Première en chemin », est tournée vers l'extérieur, déterminée et active. Le Saint-Père souligne qu'« elle est la femme pascale, en état permanent d'exode, de sortie d'elle-même vers le tout Autre qu'est Dieu et vers les autres ». Entrée ainsi dans une vie nouvelle en portant Jésus en elle, sous l'action de l'Esprit Saint, Marie s'est mise en mouvement. Théophore, elle est donc un modèle pour les chrétiens qui, par les sacrements du baptême et de l'eucharistie, portent également Dieu en eux. Le Saint-Père invite ainsi les chrétiens à suivre l'exemple de la Vierge : « Levons- nous en hâte ! Et comme Marie, portons Jésus en nous pour le communiquer à tous ! ». La hâte dont elle fait preuve nous rappelle que nous devons saisir l'appel de Dieu, ne pas hésiter à agir, nous engager et donner.

Afin de se préparer aux MJM, le diocèse de Bayeux-Lisieux

propose des rencontres mensuelles à l'aumônerie de Caen, ainsi que deux week-ends, le premier en février à l'Abbaye de Mondaye, et le second en juin à la maison Diocésaine de Caen. Fin juillet se dérouleront au Portugal les « Pré-MJM », où les jeunes se prépareront d'abord en diocèses pendant une semaine, avant de rencontrer le Saint-Père lors des MJM du 1er au 6 août.

Isabelle Gheleys-Guedj

Pour plus d'informations et pour vous inscrire, rendez-vous sur le site du diocèse : bayeuxlisieux.catholique.fr contact@pastojeunes14.org [@jmj.pastojeunes14](https://www.instagram.com/jmj.pastojeunes14)

Tel: 0780062278